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Стр. 3Благотворительный марафон «Всё для Победы!»

УРОК МУЖЕСТВА

НАСЛЕДНИКИ ПОБЕДЫ
16 февраля в орловскую школу № 37 имени дважды Героя Советского Союза маршала М. Е. Катукова пригласили 
ветерана Великой Отечественной войны Абрама Миркина

Мероприятие было 
приурочено ко Дню 
защитника Отечества.

А
брам Израилевич рас-
сказал ребятам о своём 
героическом прошлом. 
Он участвовал в прорыве 

блокады Ленинграда. Дваж-
ды был ранен, в 1943 году 
награждён орденом Красной 
Звезды. В числе других наград 
ветерана — орден Отечествен-
ной войны I степени, медали 
«За отвагу» и «За оборону 
Ленинграда».

Ветеран рассказал ребя-
там, за счёт чего нам удалось 
одержать Победу в Великой 
Отечественной.

— Наши самолёты были 
фанерные, горели как свеча, 
а немецкие — современные, 
хорошо оснащённые. Но мы 
победили потому, что были 
большими патриотами. Ещё 
один фактор Победы — это 
дружба народов. Сейчас ведь у 
нас как, люди порой не знают 
своих соседей по подъезду. 
Разве это дело? У меня в ба-
тарее были русские, белорусы, 
украинцы,  азербайджанец… 
Дружба народов, патриотизм, 
любовь к своей стране — вот 
что нам помогло победить, 
выстоять, — говорит Абрам 
Израилевич.

В этой войне сам он поте-
рял многое. У его родителей 
было пятеро  детей, из них 
четверо — участники Великой 
Отечественной. Трое погибли, 
защищая Родину…

На встрече Абрам Миркин 
говорил мальчишкам и дев-
чонкам и о том, как важно 
изучать историю семьи.

— Старайтесь узнать как 
можно больше о своих пред-
ках, создавайте свою историю 
сейчас, с малых лет — это 
очень вам пригодится. Когда 
вы станете старше, вам обя-
зательно захочется узнать, 
откуда вы родом. Это очень 
важно, — уверен ветеран.

Ученица школы № 37, 
участница патриотического 
движения «Волонтёры Побе-
ды» Татьяна Волкова знает о 
своих предках до пятого по-
коления — в её семье бережно 
хранят историю рода.

— У меня воевал прадед, 
он выжил — умер 15 лет 
назад. А прапрадед погиб в 
Ржевской битве. Прабабушка 
была угнала из Белоруссии в 
плен, но наши бойцы её и 
других пленных освободили. 
Вернулись они в полностью 
разрушенную, сожжённую 
дотла деревню. Её пришлось 
отстраивать заново. Мой 
двоюродный дядя участвует 

в  специальной  военной 
операции — он пошёл доб-
ровольцем. Нашу историю 
я знаю от родственников. У 
нас большая семья, и мы все 
собираем эту информацию, 
пишем книгу, — рассказала 
девушка.

В волонтёрском движении 
она уже два года. Ребята наве-
щают ветеранов, поздравляют 
их с праздниками. Наводят 
порядок на захоронениях, 
проводят для молодёжи инте-
ресные игры с историческим 
уклоном.

Ещё один школьник, Илья 
Крошин, третий год зани-
мается в орловском центре 
«Десантник».

— Я планирую связать свою 
жизнь с военной службой и 
сейчас прохожу подготовку. 
У нас есть тренировки по ру-
копашному бою, кикбоксингу, 

мы занимаемся стрельбой, 
учимся оказывать помощь 
раненым, тактике ведения 
боя. У страны должны быть 
надёжные защитники, — уве-
рен парень. — Если бы я был 
постарше, стал бы участником 
спецоперации.

В 
школе № 37 патриоти-
ческому воспитанию 
уделяется большое вни-
мание. Ребята состоят 

в военно-патриотических 
клубах, общественном дви-
жении «Волонтёры Победы. 
В дальнейшем здесь плани-
руется создать кадетский 
класс.

— Мы стараемся к памят-
ным и важным датам — Дню 
защитника Отечества, Дню 
Победы — встречаться с нашей, 
увы, немногочисленной уже 
старой гвардией, ветеранами, 

которые могут рассказать о тя-
готах военных лет, выпавших 
на их долю. О том, какой ценой 
им досталась Победа. Я считаю, 
воспитание патриотов нашей 
Родины — первоначальная 
цель любой образовательной 
организации. Духовный мир 
подрастающего поколения — 
основа будущего, — говорит 
директор школы № 37 Наталья 
Котова.

Есть в школе и собствен-
ный музей — Дважды Героя 
Советского Союза, маршала 
бронетанковых войск М. 
Е. Катукова. Руководит им 
Ольга  Проскурина. Она 
рассказывает, что материа-
лы и экспонаты для музея, 
который действует с мая 
2003 года, подбирали долго 
и тщательно.

— Мы узнали, что жива 
вдова Михаила Ефимовича, и 

отправились в Москву. Снача-
ла приехали на его квартиру, 
она была заперта, но соседи 
нам подсказали, что найти 
Екатерину Сергеевну можно 
в посёлке Трудовая-Северная 
(это Дмитровский район 
Московской области). И мы 
отправились туда. Долго шли 
по маршальским дачам. Дача 
у Катуковых скромная. Она 
была построена пленными 
немцами в 1950-х годах — 
тогда Сталин выделил дачи 
маршалам за их участие в 
Великой Отечественной. Мы 
попали в очень гостеприим-
ный дом, — вспоминает Ольга 
Проскурина.

С вдовой маршала Кату-
кова завязалась дружба, она 
передала в дар музею неко-
торые вещи мужа, а 6 октября 
 Екатерина Сергеевна сама 
приехала в Орёл. Посетила 

школу, музей, пришла в вос-
торг от увиденного и горячо 
поблагодарила за сохранение 
памяти о своём муже.

М
узей дважды Героя 
Советского  Союза 
маршала бронетанко-
вых войск М. Е. Кату-

кова играет большую роль в 
военно-патриотическом и 
нравственном воспитании 
школьников: здесь ведётся 
поисково-краеведческая и 
лекционно-экскурсионная 
работа, проходят встречи с 
ветеранами, экскурсии, вик-
торины, тематические вечера 
и другие интересные меро-
приятия. А это значит, что 
с каждым годом всё больше 
ребят будут узнавать историю 
своей страны и гордиться 
героическими предками.

Ирина СОКОЛОВА

ЗАДАЧА БУДЕТ ВЫПОЛНЕНА!

Россию не сломить!
Вера Трубицына, пенсионер, 
Краснозоренский район:

— В истории России было немало 
бед, трагедий и войн. На защиту 
родной страны всегда поднимался наш 
многомиллионный народ, благодаря 
этому Россия существует тысячу лет. 
Война — это всегда великое горе, 
но я, как и подавляющее большинство 
россиян, поддерживаю решение 
президента о проведении специальной 
военной операции. Её основная цель — защита нашей 
Родины от реальных военных угроз со стороны стран 
НАТО. Наши солдаты несут опасную службу днём и ночью, 
защищая нас, и наш долг — их поддерживать!
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У героев растёт 
достойная 
смена

ГЕРОИ НАШЕГО ВРЕМЕНИ

Новые примеры мужества и профессионализма 
участников боевых действий приводит сайт 1tv.ru.

Гвардии старший лейтенант Евгений Волвенков 
вместе со своими бойцами должен был уничтожить 
позиции противника, однако попал под пулемётный 
огонь со стороны националистов. Благодаря грамотным 
действиям удалось не только сломить сопротивление 
боевиков, но и занять более выгодные рубежи. Радикалы 
попытались их отбить. Бойцы группы Волвенкова в течение 
нескольких часов отражали контратаки и удерживали 
территорию до подхода наших основных сил.

Младший сержант Денис Нечаев вместе 
с подчинёнными выполнял задачи по разминированию 
зданий и инженерной разведки путей движения войск. 
Противник, отступая, оставил большое количество мин. 
Все они были обезврежены, что сохранило жизни бойцам 
и мирному населению.

Сержант Виктор Овчинников ехал во главе колонны 
топливозаправщиков. Начался обстрел — националисты 
прицельно били по автоцистернам. Сержант вывел свой 
автомобиль из-под огня и оперативно перенаправил 
всю технику на безопасный маршрут, сохранив жизни 
товарищей и военное имущество.

ПОД ОГНЁМ УКРАИНСКИХ БОЕВИКОВ
По меньшей мере, один человек погиб, ещё 12 получили 

ранения в Донецке, сообщил в понедельник утром Первый 
канал. Украинские боевики нанесли серию ударов по 
центру города и спальным районам. Повреждены десятки 
жилых домов, а также здания школы, детского сада, 
библиотеки… Огонь открывали и по другим населённым 
пунктам — Майорску, Зайцево, Горловке, Макеевке… 
За последние сутки националисты выпустили по мирным 
жителям почти 250 снарядов.

ДЕНЬ 361Й
По данным Минобороны РФ, высокоточными 

ракетами большой дальности морского базирования 
поражены пункт дислокации 383-го полка БПЛА ВСУ 
в районе Хмельницкого и склад артиллерийских 
боеприпасов в районе железнодорожной станции Гречаны 
Хмельницкой области.

На Купянском направлении активными действиями 
подразделений и огнём артиллерии Западной группировки 
войск нанесено поражение живой силе и технике 
противника в районах нп Двуречная, Крахмальное 
Харьковской области и Новосёловское ЛНР. За сутки здесь 
уничтожено до 70 украинских военнослужащих, две боевые 
бронированные машины, автомобиль и боевая машина 
РСЗО «Град».

На Красно-Лиманском направлении в результате ударов 
оперативно-тактической авиации, огня артиллерии, 
тяжёлых огнемётных систем и наступательных действий 
подразделений группировки войск «Центр» поражена 
живая сила и техника ВСУ в районах нп Терны ДНР, 
Стельмаховка, Червонопоповка, Червоная Диброва 
ЛНР и Серебрянского лесничества. За сутки на Красно-
Лиманском направлении потери противника составили 
свыше 200 военнослужащих убитыми и ранеными, БМП, 
пять боевых бронированных машин, самоходная гаубица 
«Гвоздика» и гаубица Д-20.

На Донецком направлении в ходе продолжения 
наступательных действий подразделений Южной 
группировки войск за сутки уничтожено до 250 украинских 
военнослужащих, три боевые бронированные машины, 
шесть автомобилей, гаубицы Д-20 и Д-30, а также САУ 
Krab польского производства. Кроме того, в районе ряда 
населённых пунктов ДНР и Днепропетровской области 
вскрыта замаскированная позиция и уничтожена 
самоходная пусковая установка украинского ЗРК 
«Бук-М1», уничтожены две РЛС контрбатарейной борьбы 
производства США и склад боеприпасов ВСУ.

На Южно-Донецком и Запорожском направлениях 
огнём артиллерии и тяжёлых огнемётных систем 
группировки войск «Восток» нанесено поражение 
подразделениям ВСУ в районе Угледара. Потери 
противника составили до 70 военнослужащих убитыми 
и ранеными, один танк, БМП, две боевые бронированные 
машины, две гаубицы Д-30 и одна гаубица Д-20. Кроме 
того, в районе нп Водяное уничтожено два склада 
72-й механизированной бригады ВСУ с боеприпасами, 
а также топливом для военной техники.

На Херсонском направлении в результате нанесения 
огневого поражения за сутки уничтожены до 15 украинских 
военнослужащих, пять автомобилей, самоходная гаубица 
«Акация», самоходная гаубица «Гвоздика», а также гаубица 
«Мста-Б». Кроме того, в районе Херсона и нп Михайловка 
Херсонской области поражено четыре склада ВСУ 
с боеприпасами.

Средствами ПВО за сутки уничтожено шесть украинских 
беспилотников.

Всего с начала проведения специальной военной 
операции уничтожено 385 самолётов, 210 вертолётов, 
3178 БПЛА, 405 ЗРК, 7935 танков и других боевых 
бронированных машин, 1029 боевых машин РСЗО, 
4144 орудия полевой артиллерии и миномёта, а также 
8458 единиц специальной военной автомобильной 
техники.

Подготовила Ирина ВЛАДИМИРОВА

Евгений Волвенков Денис Нечаев Виктор Овчинников

КООПЕРАЦИЯ

В ногу со временем
Рабочая группа 
по модернизации 
законодательства 
в области потребительской 
кооперации в Совете 
Федерации РФ 
под руководством 
председателя комитета 
СФ по регламенту 
и организации 
парламентской 
деятельности Вячеслава 
Тимченко подвела 
итоги деятельности 
за прошедшие пять лет 
и определила направления 
совершенствования 
кооперативного 
законодательства 
на следующий период.

В мероприятии приняли 
участие первый заме-
ститель председателя 

комитета Государственной 
думы ФС РФ по региональной 
политике и местному само-
управлению Сергей Морозов, 
председатель Совета Центро-
союза России Дмитрий Зубов, 
представители Министерства 
экономического развития, 
Министерства промышлен-
ности и торговли и Мини-
стерства сельского хозяйства 
РФ, корпорации МСП, а также 
руководители Центросоюза 

РФ, региональных союзов 
потребительских обществ. 
Орловский облпотребсоюз 
представлял председатель 
совета Виктор Найдёнов. 
Впервые в заседании рабо-
чей группы принял участие 
руководитель Донецкого 

облпотребсоюза Василий 
Гончаренко.

Руководитель рабочей 
группы сенатор Вячеслав 
Тимченко отметил, что засе-
дания рабочей группы стали 
платформой конструктивного 
диалога кооператоров с пред-

ставителями законодатель-
ных органов власти, профиль-
ных министерств и ведомств. 
Было проведено более десяти 
заседаний. Многие вопросы 
регулирования законодатель-
ных аспектов деятельности 
потребкооперации были ре-

шены положительно. Так, для 
обеспечения господдержки 
потребительских кооперати-
вов были внесены изменения 
в законодательство, разреша-
ющие отнесение организаций 
потребкооперации к субъ-
ектам малого и среднего 
предпринимательства, опе-
ративно решались проблемы 
включения потребобществ 
в Единый реестр субъектов 
МСП. Большая работа была 
проведена по продлению ор-
ганизациям потребительской 
кооперации режима ЕНВД. 
Внесены изменения в Нало-
говый кодекс и иные норма-
тивные активы, снимающие 
предел в сто человек для при-
менения УСН и повышающие 
существующие ограничения 
по числу сотрудников и вы-
ручки. Оперативно решались 
вопросы нормативно-право-
вой поддержки организаций 
системы потребкооперации 
в период пандемии и введе-
ния экономических санкций.

Дмитрий Зубов отметил, 
что было рассмотрено более 
50 инициатив по совершен-
ствованию кооперативного 
законодательства. Предсе-
датель Совета Центросоюза 
России также представил 
«Программу развития по-
требительской кооперации 

системы  Центросоюза 
Российской Федерации на 
2023—2027 годы». Одной из 
её ключевых составляющих 
является  региональная 
политика. Это и устойчивое 
функционирование, восста-
новление, развитие и под-
держание кооперативных 
связей в субъектах РФ, и воз-
рождение потребительской 
кооперации на территории 
новых субъектов Российской 
Федерации, и воп росы раз-
вития кадрового потенциала 
системы потребкооперации 
Центросоюза.

Важным направлением в 
условиях непрекращающихся 
попыток международной 
изоляции нашей страны 
является  представление 
интересов  организаций 
потребкооперации в меж-
дународных организациях, 
развитие международного 
сотрудничества. Отдельным 
направлением выделено 
создание системы оптовых 
продовольственных рынков.

Представленные предло-
жения планируется прора-
ботать в Госдуме и Совете 
Федерации, Правительстве 
РФ, Минэкономразвития 
и Минфине России.

Елена НИКОЛАЕВА
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с Эльвирой ЛЕГОСТАЕВОЙ

Вернуть 
природе 
чистоту

Надежда на изотопы
Необходимо рассмотреть 
все возможные варианты 
оказания своевременной 
помощи онкологическим 
больным в связи 
с закрытием Орловского 
центра ядерной медицины.

Эту проблему депутаты 
обсудили на выездном 
заседании  комитета 

областного Совета по здраво-
охранению, социальной поли-
тике, опеке и попечительству, 
которое прошло 16 февраля 
в Отделении Социального 
фонда России по Орловской 
области. Также парламента-
рии рассмотрели актуальные 
вопросы выплаты пособий 
и компенсаций по линии СФР, 
санитарного благополучия 
населения, реализации про-
граммы «Доступная среда» 
и другие. Вёл заседание ко-
митета его председатель Иван 
Дынкович.

— В декабре 2022 года в 
департамент здравоохранения 
поступило уведомление о том, 
что центр ядерной медицины 
«ПЭТ-Технолоджи» прекраща-
ет свою деятельность в Орлов-
ской области, — напомнил 
замруководителя департамен-
та здравоохранения региона 
Владимир Николаев. — Отказ 
был обусловлен экономи-
ческой нецелесобразностью 
продолжать работу. Сейчас 
орловские пациенты направ-
ляются в Брянск.

По словам Николаева, пред-
ставители «ПЭТ-Технолоджи» 
периодически обращались 
в департамент с просьбой уве-
личить тариф на проведение 
диагностики и объём проводи-
мых исследований. В 2021 году 
было добавлено количество 
проводимых исследований 
с 1150 до 1600 и увеличена их 
стоимость. Но договориться 
так и не удалось: компания 
настаивала на увеличении 
объёмов в два раза.

— Но нам не нужны такие 
большие  объёмы, а  уве-
личивать стоимость услуг 
выше 35 тысяч рублей мы не 
можем — у нас таких резервов 
нет, — сказала заместитель 
ТФОМС Орловской области 
Наталья Каверина. — 1650 ис-
следований в год — это наш 
потолок.

Иван Дынкович сказал, 
что услуги Орловского центра 
ядерной медицины были вос-
требованы. Запись пациентов 
была распланирована на две 
недели вперёд. Теперь, чтобы 
отправить пациентов в Брянск, 
необходимо собрать группу 
в 15 человек. Но онкобольные 
не могут долго ждать.

— И не каждый человек 
с тяжёлой формой онко-
логии способен осилить 
такую поездку, — заметил 
Дынкович. — Мне поступают 
многочисленные жалобы от 
людей. 

Председателя комитета 
поддержала руководитель 
благотворительного фонда 
помощи людям с онкологи-
ческими заболеваниями и их 
семьям «Содействие» Татьяна 
Пономарёва. Она зачитала 
высказывания орловских 
пациентов: «Прошу открыть 
центр, потому что просто 
хочется жить», «У нас нет ни 
сил, ни средств на поездку».

Иван Дынкович сказал, что 

ситуацию с Центром ядерной 
медицины не считает закры-
той — проблема останется на 
контроле парламентариев.

— Факт нужности центра 
неоспорим, — сказал он. — 
Надо рассмотреть различные 
варианты решения этой проб-
лемы, надо договариваться.

Депутаты высказали мысль 
о необходимости обратить 
внимание на другие компа-
нии, выполняющие такие же 
услуги. Департаменту здраво-
охранения было предложено 
рассмотреть все возможные 
варианты. Кстати, оборудова-
ние из центра компания пока 
не вывезла.

* * *
Парламентарии также об-

судили проблему увеличения 
оклада водителям Орловской 
станции скорой медицинской 
помощи. Правительство 
РФ установило социальные 
доплаты медикам и другим 
работникам лечебных уч-
реждений, но водители в эти 
списки не вошли. Профильный 
департамент предложил про-
ект, позволяющий повысить 
оклад водителям скорой на 
8 %.

Председатель Орловской 
областной  организации 
проф союза работников здра-
воохранения Лидия Сасина 
сказала, что 8 % — это всего 
720 рублей. «Давайте хотя бы 
от 8 % оттолкнёмся», — заме-
тил Иван Дынкович.

В ходе заседания депутаты 
заслушали управляющего 
Отделением СФР Орловской 
области Анну Елисееву, кото-
рая рассказала о работе фонда 
и различных социальных 
выплатах.

— С преобразованием двух 
фондов в один сохранена 
преемственность выплат, услуг 
и обязательств, которые были 
в компетенции до объедине-
ния у Пенсионнного фонда  и 
Фонда социального страхова-

ния, — сказала она. — Назна-
чение многих мер поддержки 
уже автоматизировано, и для 
их получения достаточно 
только заявления. В боль-
шинстве случаев его можно 
подать дистанционно через 
свой электронный кабинет. 
Гражданам доступно более ста 
онлайн-сервисов на портале 
госуслуг.

Один из обсуждаемых 
депутатами вопросов касался 
народной медицины — точ-
нее, людей, которые этим 
занимаются. Как прозвучало 
на заседании, «шаманство» не 
имеет к медицине никакого 
отношения, поэтому гражда-
не, которые позиционируют 
себя как народные целители, 
обязаны осуществлять свою 
деятельность на основании 
юридического документа и 
должны получить специальное 
разрешение, выданное орга-
ном исполнительной власти 
субъекта РФ.

Замруководителя Управ-
ления Роспотребнадзора по 
Орловской области Ирина 
Фролова сообщила о росте 
заболеваемости новой коро-
навирусной инфекцией в ре-
гионе. Связано это со сменой 
геноварианта вируса — вер-
нулся более заразный подвид 
омикрона «стелс», а также со 
снижением коллективного 
и индивидуального иммуни-
тета. Немного приостановился 
рост заболеваемости гриппом 
и ОРВИ.

— Большая проблема для 
нашей территории — это 
диагностика гриппа и ОРВИ, — 
сказала Фролова. — Меди-
цинские учреждения должны 
обязательно проводить тесты 
при госпитализации, при 
тяжёлом протекании болезни, 
лицам с хроническими забо-
леваниями, детям до шести 
лет, пожилым старше 60 лет, 
беременным. У нас проводят 
100-процентное тестирование 
только при госпитализации 
пациентов с тяжёлой формой 
болезни.

Из 38 лечебных учрежде-
ний, которые оказывают ам-
булаторную и стационарную 
помощь, только 15 имеют не-
который запас экспресс-тестов 
на выявление гриппа.

Также  на  заседании 
депутаты обсудили ряд зако-
нопроектов, подготовленных 
к первому и второму чтениям.

В работе комитета приня-
ли участие депутаты Елена 
Астахова, Сергей Веселовский, 
Алина Воропаева, Вадим Се-
зин, Андрей Фролов.

Владимир РОЩИН

В КОМИТЕТАХ ОБЛСОВЕТА

ПРОЕКТЫ РАЗВИТИЯ
Ход реализации национальных проектов в регионе и другие вопросы рассмотрели депутаты 14 февраля 
на комитете областного Совета по экономике

В заседании, которое 
провёл его председатель 
Юрий Ревин, приняли 
участие первый 
заместитель председателя 
Орловского областного 
Совета Михаил Вдовин, 
депутаты Сергей Прозукин, 
Сергей Тушков, Иван 
Устинов, Владимир 
Филонов.

К
ак сообщил руководитель 
областного департамен-
та экономического раз-
вития и инвестиционной 

деятельности Сергей Антон-
цев, в рамках реализации 
нац проектов в 2023 году в 
Орловской области утверж-
дено 44 региональных про-
екта. Для их финансового 
обеспечения предусмотрено 
8,5 млрд. рублей, в том числе 
6,2 миллиарда — за счёт 
федеральных средств.

Сегодня муниципальные 
образования принимают 
участие в реализации 11 ре-
гиональных проектов по 
четырём направлениям: 
«Образование», «Жильё и 
городская среда», «Безопас-
ные качественные дороги», 
«Культура». На их выполнение 
в 2023 году предусмотрено 
3,7 млрд. рублей.

Уже заключено 81 согла-
шение о предоставлении 
межбюджетных трансфертов 

муниципалитетам из област-
ного бюджета. В ближайшее 
время будут заключены три 
оставшиеся соглашения.

— Данные  проекты 
находятся  на  контроле 
Президента России, партии 
«Единая Россия» и област-
ного  Совета  народных 
депутатов ,  — отметил 
Юрий Ревин. — В 2022 году 
проведена огромная работа, 
программа национальных 
проектов реализована на 
98 %. В этом году мы будем 
держать эту важную работу 

на контроле и ежеквартально 
подводить итоги сделанного.

Замначальника ГУ МЧС 
России по Орловской обла-
сти Александр Александров 
рассказал о необходимости 
внесения изменений в ст. 12 
Федерального закона «О ли-
цензировании отдельных 
видов деятельности». Пред-
лагается внести в перечень 
видов  деятельности, на 
которую требуется лицен-
зия, предоставление услуг 
социального обслуживания 
граждан в частных жилых 

домах  в  стационарной 
форме.

Как пояснил Александров, 
за последние шесть лет 
в России зарегистрировано 
восемь резонансных пожаров 
на объектах, оказывающих 
социальные услуги в стаци-
онарной форме пожилым 
гражданам, в результате 
которых погибли 68 чело-
век. При этом деятельность 
указанных объектов никак не 
контролируется, а основания 
для проведения проверочных 
мероприятий в отношении 

собственников жилых поме-
щений у надзорных органов 
МЧС России отсутствуют.

Комитет принял решение 
поддержать эту инициативу 
и подготовить соответству-
ющее обращение в Государ-
ственную думу РФ.

Также депутаты обсудили 
ситуацию  с  возможным 
закрытием Русско-Бродской 
хлебопекарни в Верховском 
районе. Как сообщила пар-
ламентариям заместитель 
руководителя областного 
департамента сельского хо-

зяйства Евгения Суровцева, 
помещение хлебопекарни 
принадлежит областному 
потребительскому обществу 
«Союз Орловщины». Некото-
рое время назад департамен-
том была проведена проверка 
предприятия, в результате 
которой выяснилось, что по-
мещение 1957 года постройки 
находится  в  аварийном 
состоянии. На предприятии 
производится в среднем 
125 тонн продукции в год, 
70 наименований изделий. 
Трудоустроены 12 человек.

— В связи с невозможно-
стью осуществления деятель-
ности в данном помещении 
руководством ОПО «Союз Ор-
ловщины» принято решение 
о переводе производствен-
ных мощностей и персонала 
на две другие площадки: одна 
находится в этом же сельском 
поселении, вторая — в Верхо-
вье, — пояснила Суровцева.

Важно, что все сотрудники 
будут переведены на новые 
площадки с сохранением 
прежнего заработка, а также 
сохранятся объём и ассорти-
мент выпускаемой продукции, 
для чего Орловским облпо-
требсоюзом приобретены две 
современные конвекционные 
печи для выпечки хлеба. Пока 
новые объекты не будут вве-
дены в эксплуатацию, старый 
хлебозавод продолжит свою 
работу.
Ирина ВЛАДИМИРОВА

ЦИФРА

8033
случая заболевания гриппом 
и ОРВИ зарегистрировано 
в регионе за последнюю 
неделю

СПРА ВК А
ПЭТ-КТ — это современный метод 
исследования с различными видами 
изотопов, который очень точно 
определяет стадию онкологического 
заболевания, наличие метастазов 
и контролирует ход лечения.

Депутаты обсудили 
ситуацию на мусорном 
полигоне Мценска.

10 февраля  в  админи-
страции  г. Мценска 
прошло  выездное 

заседание комитета Орлов-
ского областного Совета по 
промышленности и ЖКХ. Его 
провёл председатель комите-
та Сергей Кутенёв.

«Мусорный» вопрос в 
регионе координирует рег-
оператор УК «Зелёная роща». 
Сортировкой отходов зани-
маются четыре комплекса: 
«ЭкоСити» (Орёл), «Экоград» 
(Нарышкино), «Экопласт» 
(Ливенский район), «Рус-
ресурс» (Мценский район). 
Их суммарная мощность — 
320 тыс. тонн. Остатки от 
сортировки и переработки 
вывозят на два полигона — 
«Экостройсервис» (Мценск) 
и «Коммунальный сервис» 
(Ливенский район).

Проблемной стала ситу-
ация во Мценске. Мценские 
депутаты упрекают местную 
компанию ООО «Русресурс» 
в невыполнении своих обя-
зательств. По их мнению, 
компания длительное время 
копит на мусорном полигоне 
непереработанные остатки 
сортировки. В итоге «хвосты» 
остаются под открытым 
небом, что, по мнению депу-
татов, может существенно ос-
ложнить и без того непростую 
экологическую ситуацию 
в городе и районе.

Депутаты Мценского го-
родского Совета обратились 
к председателю региональ-
ного парламента Леониду 
Музалевскому с просьбой 
решить этот вопрос.

Открывая  заседание , 
Сергей Кутенёв отметил, что 
ситуация обращения с ТКО 
с самого начала «мусорной» 
реформы находится на конт-
роле областного Совета.

— Первый раз относи-
тельно данной проблемы на 
мценский полигон депутаты 
областного Совета выезжали 
в июне 2019 года. Последний 
раз рассматривали вопрос 
на заседании комитета по 
промышленности и ЖКХ в 
декабре 2022 года, — сказал 
он. — Сегодняшнее заседание 
комитета проводится по 
поручению председателя 
областного Совета, данному 
на январском заседании 
областного  парламента. 
Предварительно  вопрос 
рассматривался на совеща-
нии у главы города Мценска 
3 февраля. Я с коллегами 
посетил этот полигон и сор-
тировку. Проблема реальна, 
серьёзна и требует решения.

По словам замруководи-
теля департамента ЖКХ, ТЭК 
и энергосбережения региона 
Сергея Латынина, за период 
с января 2019 года обеспечено 
стопроцентное направление 
всех отходов на сортировоч-
ные комплексы. 46 % всех 
отходов было направлено на 
захоронение. Таким образом 
удалось снизить нагрузку на 
имеющиеся полигоны. В де-
кабре 2022 года департамент 
завершил мероприятия по за-
меру образованных отходов. 
Следующий этап — актуали-
зация территориальной схе-
мы. На эти цели из бюджета 
планируется направить более 
6 млн. рублей. Представитель 
профильного департамента 
отметил, что проблема есть, 

и заключается она в дефиците 
полигонов для захоронения 
ТКО.

— Первоочередным на-
правлением развития отрасли 
является обеспечение региона 
объектами для размещения 
отходов. В территориальной 
схеме ранее было пред-
усмотрено строительство 
таких объектов во Мценске, 
Новосиле и Орловском МО. 
Однако ООО «Русресурс» 
взятые в своё время на себя 
обязательства по созданию 
полигона во Мценске не 
выполнил. Придётся дора-
батывать территориальную 
схему, чтобы снизить нагрузку 
на мценский полигон за счёт 
создания новых мощностей, — 
пояснил Латынин.

По мнению депутатов 
облсовета, экологическая 
ситуация во Мценске и рай-
оне усложняется, под угрозой 
находится здоровье людей. 
Непереработанные отходы 
разлагаются, горят и отрав-
ляют воздух и почву.

Депутат Руслан Перелыгин 
считает, что целесообразно 
изучить деятельность рег-
оператора  УК  «Зелёная 
роща», координирующего 
«мусорное» направление в ре-
гионе, и выяснить причины 
неэффективности.

В результате обсуждения 
вопроса профильный комитет 
принял решение рекомендо-
вать правительству и органам 
исполнительной госвласти 
специальной компетенции 
Орловской области, органам 
местного самоуправления 
муниципальных образова-
ний региона, предприятиям 
и организациям, работающим 

в сфере обращения с ТКО, 
в  частности, сформиро-
вать актуальную повестку 
проблемных  участков , 
обеспечить ежеквартальное 
информирование о резуль-
татах анализа ситуации; 
создать рабочую группу при 
департаменте ЖКХ, ТЭК и 
энергосбережения области 
для всестороннего изучения 
дополнительных материалов 
о деятельности мусоросорти-
ровочного комплекса на тер-
ритории Мценского района 
и полигона ТКО, выработать 
решения, направленные на 
улучшение деятельности 
ООО «Русресурс» и  ООО 
«Экостройсервис», а также 
найти средства и возможно-
сти для организации новых 
полигонов хранения остатков 
от сортировки ТКО в реги-
оне; определить порядок 
и условия системной работы 
по рекультивации свалок 
и закрытых полигонов.

Рекомендации были даны 
и региональному оператору 
УК «Зелёная роща», отмечает 
пресс-служба облсовета.

В работе комитета приняли 
участие депутаты областного 
Совета Иван Грачев, Руслан 
Фрайда, Юрий Котляр, Евге-
ний Косогов, Диана Война, 
Руслан Перелыгин, Виталий 
Рыбаков, заместитель ру-
ководителя департамента 
жилищно-коммунального 
хозяйства, глава Мценского 
района Екатерина Ерохина, 
депутаты Мценского горсо-
вета и Мценского районного 
Совета, представители над-
зорных органов и обществен-
ных организаций.

Пётр ЛОМОВ

Мобильный 
технопарк 
«Кванториум» 
позволяет 
ребятам 
из сельской 
глубинки 
освоить 
максимум 
новых знаний
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ПРЕСТУПЛЕНИЕ ВЕКА
Знаковым событием минувшей недели стала 

публикация известного американского журналиста-
расследователя Сеймура Хёрша о том, что подрыв 
двух транс континентальных газопроводов «Северный 
поток-1» и «Северный поток-2», осуществлённый 
26 сентября  2022 года  у  острова  Борнхольм 
в Балтийском море, был результатом тайной подводной 
операции ВМС США и норвежских военных.

Сенсационная статья широко обсуждалась в мировых 
СМИ, её комментировали политики в России, Китае, 
США.

Имя смелого американского журналиста прозвучало 
на весь мир в 1969 году, когда он раскрыл убийство 
военными США более 500 мирных граждан во 
вьетнамской деревенской общине Сонгми, за что 
получил Пулитцеровскую премию. Позже он писал для 
газеты The New York Times об Уотергейтском скандале 
(1972—1974), а в 2004 году рассказал о пытках, которые 
военные США устроили в иракской тюрьме «Абу-Грейб».

Собранные  Хёршем  факты  говорят о  том, 
что преступление века приказал совершить сам 
американский президент Джозеф Байден. Пока США 
отрицают свою причастность к глубоководным взрывам 
на Балтике.

Министр иностранных дел РФ Сергей Лавров на 
правительственном часе в Госдуме сказал об этом так: 
«Говоря по-простому, все нам лгали, скрывая правду 
о терактах на «Северных потоках». Мы обратились 
в ООН. Будем требовать… расследования». Специальное 
заседание Совета безопасности ООН по вопросам 
взрывов на газопроводах назначено по требованию 
России на ближайшую среду.

МЮНХЕНСКАЯ СХОДКА РУСОФОБОВ
Мюнхенская конференция по безопасности, 

собравшая политиков и экспертов почти из 100 стран, 
в воскресенье завершила свою работу.

Наиболее неожиданным эпизодом в рамках 
ежегодного 59-го форума стало заявление о том, что 
китайские власти к годовщине спецоперации РФ на 
Украине представят свой план урегулирования кризиса.

Конференция укрепила отход Запада от диалога 
с Россией по вопросу урегулирования на Украине. 
Официальные лица РФ приглашения на участие 
в форуме не получили.

Первым выступавшим на конференции был 
президент Украины Владимир Зеленский, который 
по видео связи призвал её участников не идти на 
компромиссы с Россией. Со стороны западных 
политиков в Мюнхене не прозвучало ни одного призыва 
к дипломатическому урегулированию конфликта.

По оценке обозревателей, в целом в Мюнхене 
наметился переход к активному соперничеству великих 
держав. С политикой одержимого целью наказать 
Россию Запада не согласны не только Москва и Пекин, 
но и так называемый глобальный Юг: Африка, Азия, 
Южная Америка.

Американские  и  европейские  участники 
конференции говорили о том, что залогом мира на 
Украине являются поставки вооружения Киеву. Генсек 
НАТО Йенс Столтенберг, комментируя вопрос, несёт ли 
военная помощь риск эскалации конфликта, заявил, 
что свободных от этого вариантов нет, «но риск победы 
[президента РФ Владимира] Путина гораздо выше». 
Столтенберг утверждал, что продолжение военной 
поддержки Киева является единственным путём 
к «долгосрочному и справедливому миру» на Украине.

Канцлер ФРГ Олаф Шольц также отмечал, что 
поставки оружия способствуют скорейшему окончанию 
конфликта. Министр иностранных дел Германии 
Анналена Бербок утверждала, что если Запад прекратит 
помогать Киеву в военном плане, то мира не будет, при 
этом выразила надежду на то, что Москва изменит свой 
курс «на 360 градусов», тем самым продемонстрировав 
на весь мир свои сногсшибательные познания 
в геометрии.

На конференции в Мюнхене страны НАТО ясно 
дали понять, что будут перевооружаться и ещё больше 
инвес тировать в оборону, а также оказывать военную 
поддержку Киеву в течение длительного времени. 
Премьер-министр Великобритании Риши Сунак заявил, 
что она «станет первой страной, которая передаст 
Украине дальнобойное вооружение», и признал, что 
Киев может воспользоваться ими, чтобы вынудить 
российские войска покинуть утраченные Украиной 
территории, включая Крым.

ГНЕВ ЗЕМЛИ

Поисково-спасательная  операция  после 
разрушительного землетрясения завершена в ряде 
турецких провинций. При этом она продолжается 
в Кахраманмараше и Хатае — самых пострадавших 
районах.

Административный центр Хатая, город Антакья, 
превратился в руины, 80 % зданий разрушено. Не 
лучше сейчас выглядят и другие населённые пункты. 
В сети появились новые кадры гигантского разлома 
земной коры на юго-востоке Турции. Трещина длиной 
в 200 километров и глубиной в 10-этажный дом видна 
даже из космоса.

Владимир Путин поблагодарил сотрудников МЧС, 
вернувшихся из зоны бедствия. Президент России 
отметил, что наши спасатели были одними из первых, 
кто пришёл на помощь пострадавшим. Благодаря 
грамотной и слаженной работе удалось сохранить 
жизни и здоровье многих людей. Выживших находили 
под обломками и спустя 250, и почти 300 часов. 
Общее число жертв удара стихии в Турции и Сирии 
приближается к 50 тысячам. На неделе в Турции были 
зафиксированы новые подземные толчки. Сейсмологи 
предупреждают, что в ближайшие годы в Стамбуле 
может произойти мощное землетрясение с ещё более 
катастрофическими последствиями.

Произошедшая в результате подземных толчков 
трагедия ещё раз напомнила всем землянам о цен-
ности и хрупкости каждой человеческой жизни и о 
могущественной силе природы, способной в мгновение 
ока стереть с лица планеты целые города.

Впрочем, по одной из версий, причиной случившегося 
могло стать применение тектонического оружия. Не 
заиграемся ли мы в итоге в «венцов творения»?..
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Андрей Клычков, губернатор 
Орловской области:

— Исполнился почти год с начала 
специальной военной операции. Россия 
вступила в бескомпромиссную борьбу 
с мировым злом, отстаивая своё право на 
мирное и безопасное будущее. Наши воины 
мужественно бьются с врагом. Армия 
обеспечена вооружением, боеприпасами 
и военной техникой. Мы с вами должны 

оставаться крепким, надёжным тылом, мощной, единой, 
сплочённой силой, которая помогает фронту всем чем может. 
Народ и армия — едины! Для нас это главный девиз сегодняшних 
тревожных дней.

На Орловщине развернулась волна общенародной поддержки 
российских воинов. В зону спецоперации отправлено свыше тысячи 
тонн различных грузов. Идёт сбор денежных пожертвований — 
приобретаются дополнительные вещи по прямым запросам наших 
воинов. Я призываю каждого патриота, каждого, кому дороги 
будущее страны, безопасность детей, близких, присоединиться 
к проекту и внести посильную лепту в общее дело — поддержать 
наши доблестные вооружённые силы. Это наш гражданский долг! 
Россия нуждается в этой помощи.

Абрам Миркин, ветеран Великой 
Отечественной войны:

— Во время Великой Отечественной 
войны я с первых её дней вступил в борьбу 
с фашистскими идеями. Воины Красной 
Армии проявили истинный героизм при 
защите своей Родины. Дружба и единство 
народов помогли нам отстоять нашу 
страну, разгромить фашистов. Спустя 
время оказалось, что мы не добили эту 

нечисть. Россия не могла просто смотреть на то, как на Украине 
поднимает голову фашизм. Сейчас наши воины проявляют такой 
же героизм, как их деды и прадеды в годы Великой Отечественной 
войны. Уверен, что наши герои вернутся домой с победой.

Кирилл Ишков, председатель 
Орловского регионального штаба 
движения «Волонтёры Победы»:

— «Волонтёры Победы» поддержали 
решение Президента России Владимира 
Путина о проведении спецоперации, 
поскольку на протяжении многих лет 
наблюдали тот ужас, который творился 
на Украине, в Донбассе. Мы понимаем, 
что нашим парням на передовой нужна 

поддержка так же, как и их семьям в тылу. Поэтому с первых 
дней оказываем помощь нашим воинам и их семьям, постоянно 
увеличивая её объёмы. Вся страна сплотилась ради нашей общей 
победы.

Ирина Пашкова, председатель 
правления Орловского регионального 
отделения благотворительного фонда 
«Российский детский фонд»:

— На Орловщине много людей, 
которые готовы откликнуться на призыв 
о помощи тому, кто в ней нуждается. 
Орловская область приняла на своей 
территории более шести тысяч беженцев. 
Им была оказана материальная 

и моральная помощь. С первых дней специальной военной 
операции желающие помочь орловцы стали обращаться в наш 
фонд по вопросу поддержки бойцов. Это финансовая, а также 
вещевая и продовольственная помощь. Патриотизм — это 
не слова, а дело.

Владимир Козлов, председатель 
Союза офицеров Орла, генерал-майор 
в отставке:

— У границ России должны находиться 
дружественные нам страны, а не пособники 
фашизма. На Украине в ранг национальных 
героев возведены люди, которые 
зверствовали на территории нашей страны 
во время Великой Отечественной войны, 
жестоко убивали своих соотечественников. 

Подобное терпеть было нельзя. Мы успели вовремя нанести удар, 
а иначе они бы сделали это первыми. Операция развивается 
успешно. Уверен, что все поставленные цели будут достигнуты. 
В годы Великой Отечественной войны население всесторонне 
помогало своей армии. Сейчас мы продолжаем это благое 
начинание. По-другому и быть не могло.

Максим Захаров, автор и исполнитель 
патриотических песен:

— После поездки в зону спецоперации 
я сочинил песню «Мы русские», которая 
стала популярной у наших бойцов. Эмоции 
были очень сильные, поэтому текст написал 
за десять минут. После этого решили снять 
клип. Съёмки проходили в Нарышкино. Не 
раз после этого ездил в зону спецоперации. 
Бойцы всё время просят исполнить эту 

песню. Ребята верят в победу. Они чувствуют поддержку страны. Мы 
обязаны помогать им всем чем можем.

Ирина Патронова, директор Института 
развития образования Орловской 
области:

— Наши образовательные 
организации, организации культуры, 
спорта, промышленности откликаются 
на любую потребность наших бойцов. 
Идёт сбор средств, самого необходимого, 
дети пишут письма на передовую. Когда 
колонны бойцов едут через нашу область, 

то жители всегда встречают наших воинов. Мы работаем очень 
точечно, знаем, что нужно сегодня, что понадобится завтра. Мы 
приобретали термобельё и спальные мешки, которые просили 
бойцы, закупали лекарства и многое другое. Трогательно, когда 
ребята записывают ответные слова благодарности, передают нам 
приветы. Они стали для нас родными людьми. Также мы помогаем 
семьям участников спецоперации, беженцам, которые прибыли 
в наш регион. Такая поддержка будет продолжена.

Вера Ашуркова, председатель комитета 
семей воинов Отечества Орловской 
области:

— 25 ноября 2022 года на встрече 
Президента России Владимира Путина 
с матерями участников спецоперации 
было принято решение о создании 
в каждом регионе комитета семей 
воинов Отечества. Его функция — 
быть связующим звеном между 

семьями и государственными ведомствами. Мы занимаемся 
психологической помощью бойцам и их семьям, социальными 
и юридическими вопросами, формированием гуманитарной 
помощи, взаимодействуем с органами соцзащиты. Работаем 
24 часа в сутки, семь дней в неделю. В каждом регионе действует 
комитет, мы давно стали одной большой семьёй, и это помогает 
нам быстрее оказывать необходимую помощь.

Евгений Лыкин, уполномоченный 
по защите прав предпринимателей 
в Орловской области:

— Андрей Евгеньевич Клычков 
в своём инвестиционном послании 
обратил внимание на то, что бизнес 
проявляет особую активность, особую 
гражданскую позицию и патриотизм при 
формировании помощи, при поддержке 
наших военнослужащих, мобилизованных, 

добровольцев, которые сегодня принимают участие в боевых 
действиях. Предприниматели начали оказывать помощь с первых 
дней спецоперации. В рамках поддержки со стороны бизнеса 
были собраны средства и необходимое имущество. Орловских 
предпринимателей не нужно просить о помощи, они сами 
проявляют инициативу.

Наталья Куприянова, певица, 
председатель Орловской региональной 
общественной организации помощи 
детям с онкогематологическими 
заболеваниями «Радость моя»:

— Для меня поддержка участников 
спецоперации — священный долг. 
Я стараюсь это делать и морально, 
и финансово. Недавно записала песню 
«Маленький Алёшка». Она о мальчике, 

который встречал наших бойцов, едущих на фронт. Он каждый 
день выходил на обочину и махал нашим военным. Восьмилетний 
Лёша понял, что бойцам нужна поддержка. Его поступок — это 
символ для всей страны, символ для ребят-воинов, которые 
понимают, что их ждут и любят дома. Лёшка — это собирательный 
образ того, ради чего стоит сражаться и добиваться победы.

Андрей Игнатов, генеральный 
директор ООО «Орловский 
машиностроительный завод»:

— Наше предприятие оказывает 
всевозможную поддержку участникам 
специальной военной операции. 
Считаем это своим гражданским долгом. 
Однажды я встретил парня, который 
вернулся из Украины на побывку. 
Он сказал, что им не хватает транспорта. 

Совместно с другими бизнесменами, Народным фронтом мы 
приобрели автомобиль. Так как наше предприятие занимается 
производством специальной техники, в том числе и в рамках 
оборонного заказа, то мы быстро довели машину до ума 
и отправили на фронт. Также наши инженеры спроектировали 
и сделали своеобразный прицеп, на котором можно перевозить 
крупногабаритное вооружение.

Ирина Сафонова, председатель 
региональной общественной 
организации «Союз женщин Орловской 
области»:

— Союз женщин — это правопреемник 
Антифашистского комитета советских 
женщин, который был организован 
в сентябре 1941 года. Мы не находимся 
на передовой, но в стороне оставаться 
не можем. Все наши женсоветы 

в муниципальных образованиях с первых дней проведения 
спецоперации активно занимаются сбором гуманитарной 
помощи и финансовых средств. Сейчас, накануне 23 Февраля, 
мы проводим акцию «Тепло для героя». Наши женщины вяжут 
тёплые вещи для бойцов, за что они нам очень благодарны. 
Также мы оказываем разнообразную помощь семьям участников 
спецоперации. Все восхищены их силой духа. Они — опора наших 
бойцов, их энергия для победы.

Олег Балакин, директор Центра 
детского (юношеского) технического 
творчества, туризма и экскурсий 
Орловской области, начальник 
регионального штаба движения 
«Юнармия»:

— Юнармейцы никогда не остаются 
в стороне. Они патриоты своей страны. 
Ребята собрали более 5000 писем 
для бойцов. Мы получили десятки 

видеоприветов с фронта. Наши воины не раз отмечали, что 
слова детей для них — главное сокровище. С такой поддержкой 
легко идти в бой. Коллектив центра также не остался в стороне. 
Мы собирали помощь для наших бойцов, помогали госпиталю 
в Белгородской области. Только все вместе мы сможем оказать 
необходимую поддержку нашим воинам, укрепить их дух. 
Мероприятия по оказанию помощи бойцам и их семьям должны 
продолжаться.

Марина Горяйнова, председатель 
ассоциации общественных объединений 
«Общественный союз Орловской 
области», генеральный директор 
санатория «Орловчанка»:

— Орловская область стала одним из 
первых регионов, который принял большое 
количество беженцев. Многие из них 
разместились в санатории «Орловчанка». 
К нам приехали люди разного возраста, 

в том числе и маленькие дети. Орловщина мобилизовалась и за пару 
дней обеспечила беженцев всем необходимым. Также с первых дней 
орловцы начали оказывать помощь бойцам. Все вместе мы смогли 
сделать большое дело. Уверена, что и в дальнейшем мы будем делать 
всё для победы.

Екатерина Морозова, директор 
Орловского театра кукол:

— Все спектакли нашего театра, так же 
как и всех театров нашего региона, семьи 
с детьми мобилизованных посещают 
бесплатно. Только за прошедший год 
постоянными зрителями театра кукол 
стали более 200 человек из данной 
категории. Особенно приятно, что во 
всех благотворительных акциях активно 

участвуют наши любимые зрители, которые приносят канцтовары, 
игрушки, вещи. Сегодня в рамках марафона мы также перевели 
денежные средства на счёт Российского детского фонда. Мы 
в безопасности пока такие ребята служат в Российской армии.

Елена Майорова, директор Орловского 
городского центра культуры:

— Мы оказываем всевозможную помощь 
участникам спецоперации, организуем 
различные акции, в том числе выступления 
для бойцов. Больше всего мне запомнилась 
наша поездка в военный госпиталь. Мы 
организовали сцену в небольшой рекреации. 
Я читала раненым бойцам стихотворение 
Симонова «Родина» и начала плакать. 

Бойцы смотрели на меня и тоже плакали. Мы все понимали, что 
Родина — это не просто слово, а то, ради чего стоит жить, сражаться 
и побеждать. Эта поездка стала самой эмоциональной за всю мою 
жизнь. Я точно знаю, что правда за нами, мы победим!

Павел Сергеев, главный врач городской 
больницы скорой медицинской помощи 
им. Н. А. Семашко:

— Медицинские организации региона 
и всей России активно участвуют во всех 
акциях в поддержку наших ребят. Мы 
и дальше будем этим заниматься. Сегодня 
организован сбор денег, и мы тоже внесём 
свой вклад. Есть у нас и свои герои: одна 
из наших медицинских сестёр принимает 

участие в спецоперации — плечом к плечу с ребятами защищает 
нашу Родину. Недавно она была в отпуске, а сейчас вновь отправилась 
в зону боевых действий. Это пример того, насколько мужественны 
наши девушки. Только все вместе мы сможем победить в этой борьбе 
с фашизмом.

Наталья Марушкина, директор 
Дворца пионеров и школьников 
им. Ю. А. Гагарина:

— Мы организуем большое количество 
мероприятий для семей участников 
спецоперации, беженцев. Мы стараемся 
отвлечь детей и взрослых от негативных 
эмоций, принести им радость. Также 
с помощью мобильного кванториума 
проводим большое количество 

образовательных мероприятий. Наши воспитанники сами 
организовали акцию «Письмо офицеру». Дети захотели оказать 
помощь нашим бойцам. Пусть она, может быть, и небольшая, но 
очень искренняя. Наш коллектив также оказывает всестороннюю 
поддержку нашим военным. Помощь участникам спецоперации, 
их семьям, беженцам стала для нас общим делом.

Андрей Полухин, директор 
Федерального научного центра 
зернобобовых и крупяных культур:

— В нашей области 
сельхозтоваропроизводители, в том 
числе и наша организация, активно 
включились в процесс поставки 
продовольствия для российских 
бойцов. Регулярно отправляются фуры 
с продуктами на фронт. Мы отправляем 

ребятам гречневую крупу, которую производим. Знаю, что 
военнослужащим передают консервы, сгущёное молоко, пряники, 
мёд и многие другие продукты. Стараемся удовлетворить все 
потребности наших бойцов.

Василий Иванов, генеральный 
директор Орёлводоканала:

— В сентябре мы приняли решение, 
что будем изготавливать печи для 
наших бойцов. Мы уже отправили в зону 
спецоперации несколько партий. Все они 
были выполнены по индивидуальным 
заказам, так как в разных местах нужны 
печи определённой конфигурации. Но 
надо сказать, что в этой акции принимали 

участие не только работники нашего предприятия, но и наши 
коллеги из других организаций. Каждый вложил в это важное 
дело толику своего труда. Сейчас в регионе готовится к отправке 
большой гуманитарный груз, и мы отправим в зону спецоперации 
свои печи, чтобы нашим бойцам было тепло. Ведь зная, что за их 
спинами вся страна, сражать за Родину легче.

Сергей Почтарёв, директор спортивно-
патриотического клуба «Витязь»:

— В рамках всероссийского движения 
«РОКОТ» нами организована подготовка 
допризывной молодёжи. Инструкторы, 
специалисты, участники спецоперации 
обучают основам ведения боевых 
действий и полевой медицины. Принять 
участие в этих занятиях могут все 
желающие. Необходимую информацию 

о наших занятиях можно найти в социальных сетях. Что касается 
поддержки участников спецоперации, то я считаю, что каждый 
должен помогать защитникам Родины. Наших друзей, товарищей, 
братьев мы все должны поддержать.

Анатолий Сухоруков, председатель 
Орловской областной организации 
«Российский союз ветеранов»:

— Ветераны одними из первых 
начали поддерживать наших военных. 
Мы участвуем не только в формировании 
общих гуманитарных грузов, но 
и работаем с нашими бойцами 
в индивидуальном порядке. Мы собрали 
более 500 тысяч рублей, отправили 

три большегрузные машины с необходимыми нашим военным 
вещами. Такая помощь будет продолжена.

Галина Казначеева, председатель 
Орловской областной организации 
ветеранов (пенсионеров) 
войны, труда, Вооружённых сил 
и правоохранительных органов:

— Наши ветераны лучше, чем кто-либо, 
понимают происходящее сейчас, ведь 
за их плечами большой жизненный опыт. 
Они знают, что такое помощь военным 
и насколько она важна. Мы вместе 

с нашими бойцами. Сегодня вся страна должна быть единым 
целым. Наши военные должны понимать, что за их спинами — 
вся Россия. Мы сделаем всё для победы. Уверена, что наши бойцы 
одержат победу, ведь за нами правда!

Татьяна Воробьёва, председатель 
регионального отделения 
Общероссийской общественной 
организации «Союз пенсионеров 
России»:

— Я часто посещаю разные 
районы нашей области и везде вижу 
безграничную поддержку наших бойцов. 
Она проявляется во всём — кто-то вяжет 
тёплые вещи для наших военных, кто-то 

шьёт спальные мешки, кто-то готовит продукты для бойцов… Во 
всех эти мелочах есть душа, и она особенно ценна для военных. 
Вот такими, казалось бы, мелочами мы вместе добьёмся победы.

Павел Меркулов, директор 
Среднерусского института 
управления — филиала РАНХиГС при 
Президенте РФ:

— Наше общество сплотилось 
для оказания помощи участникам 
специальной военной операции. Благодаря 
этому значительно изменилась в лучшую 
сторону ситуация со снабжением наших 
военнослужащих. Но нашим ребятам 

оказывается не только материальная, но и моральная поддержка. 
Это не менее важно. Вместе мы победим!

Александр ТРУБИН

Благотворительный марафон с таким названием 
прошёл в Орловской области
Целью акции, прошедшей в прямом эфире «Экспресс Радио Орёл» 17 февраля, стала поддержка 
участников специальной военной операции. В ходе благотворительного марафона орловцы 
отправляли средства, которые будут переданы нашим бойцам, защищающим Родину.
Губернатор Орловской области Андрей Клычков, представители общественно-политических 
и патриотических организаций региона, руководители учреждений и предприятий рассказали 
о поддержке участников СВО.
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«ВСЁ ДЛЯ ПОБЕДЫ!»«ВСЁ ДЛЯ ПОБЕДЫ!»

СЕГОДНЯ «ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА» ПРИВОДИТ 
НАИБОЛЕЕ ВАЖНЫЕ ФРАГМЕНТЫ 

ВЫСТУПЛЕНИЙ

УВАЖАЕМЫЕ ОРЛОВЦЫ!
Чтобы оказать поддержку нашим доблестным 

воинам, вы можете перевести любую сумму на ука-
занные реквизиты.
Получатель: Орловское региональное 
отделение Общероссийского общественного 
благотворительного фонда «Российский детский 
фонд»
ИНН: 5751022350
КПП: 575301001
ОГРН: 1025700007970
Расчётный счёт: 40703810647000000407
Банк: ОРЛОВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ № 8595 
ПАО СБЕРБАНК
БИК: 045402601
Корреспондентский счёт: 
30101810300000000601.
В назначении платежа необходимо указывать 
слово «Солдаты».

На линии фронта

Сделано на Орловщине

Письмо солдату

Встреча 
участников 
специальной 
военной 
операции 
в Орловской 
области
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МЕЖЕВАНИЕ

ВОДНЫЙ КОНКУРС

Живи, родник, живи!
На базе Орловской станции 
юных натуралистов 
15 февраля прошёл 
ежегодный региональный 
этап Российского 
открытого молодёжного 
водного конкурса.

Он организован департа-
ментом образования об-
ласти и Орловской стан-

цией юных натуралистов.
Водный конкурс — мас-

штабная общероссийская 
инициатива, направлен-
ная на вовлечение школьни-
ков в природоохранную де-
ятельность и раскрытие их 
научно-исследовательско-
го потенциала. В нашем ре-
гионе в нём приняли уча-
стие 79 мальчишек и девчо-
нок из Орла и области. Ребя-
та представили свои проекты, 

посвящённые экологическим 
проблемам водных объектов 
Орловщины. Конкурс прово-
дился по двум направлени-

ям: «Защита экологических 
проектов старшеклассников» 
и «Юные журналисты пишут 
о воде».

Ученица Черкасской шко-
лы Кромского района София 
Жолудева подготовила эссе, 
в котором рассказала о род-
никах своего района. Не-
сколько месяцев София ис-
следовала их, составляла 
паспорта, изучала качество 
воды.

— Было очень интерес-
но, — говорит София. — Вода 
везде разная, содержит раз-
ные микроэлементы — где-
то больше фтора, где-то ио-
нов серебра. И конечно, она 
гораздо полезнее водопрово-
дной, потому что живая.

Креативно подошла к за-
щите своего проекта ор-
ловская школьница Анна 
Шишкина. Сначала девоч-
ка представила эссе «Сохра-
ним воду — спасём приро-
ду», а затем исполнила пес-
ню «Живи, родник» и вручи-

ла членам жюри по бутылочке 
с родниковой водой.

Почти целый день школь-
ники защищали свои проек-
ты, отвечая на многочислен-
ные вопросы членов жюри.

В итоге лучшим экологиче-
ским проектом была призна-
на работа знаменской школь-
ницы, воспитанницы Орлов-
ской станции юных натурали-
стов Полины Цыплёнковой.

В номинации «Юные жур-
налисты пишут о воде» по-
бедили трое школьников. 
Лучшее эссе написала уче-
ница лицея № 4 г. Орла Лю-
бовь Дёмина, лучший рассказ 
о воде — ученик Павловской 
школы Залегощенского рай-
она Никита Зайцев, а самую 
интересную сказку сочини-
ла воспитанница детско- 
юношеского центра г. Мцен-
ска Василиса Дёмина.

Участники конкурса не 
только представили свои ис-
следовательские работы, но 
и отвечали на вопросы чле-
нов жюри и даже давали свои 
рекомендации по устранению 
и предотвращению экологи-
ческих проблем.

Организаторы награди-
ли победителей дипломами 
и памятными призами, по-
благодарили их за проделан-
ную работу и пожелали даль-
нейших успехов в научно- 
исследовательской работе 
по решению экологических 
проблем.

Авторы лучших работ бу-
дут представлять наш реги-
он на всероссийском этапе 
конкурса водных проектов, 
который пройдёт в апреле 
в Москве.

Анна БРАГИНА

БЕЗ БАРЬЕРОВ

Точно в цель
Ограниченные возможности здоровья не мешают 
достигать спортивных успехов.

Реабилитационно-спортивный центр инвалидов 
им. Б. М. Павленко организовал открытый турнир Ор-
ловской обла-

сти по дартсу среди 
лиц с ограниченны-
ми возможностями 
здоровья, посвя-
щённый памяти за-
служенного работ-
ника физической 
культуры и спорта 
Н. Е. Свиридова.

В программу про-
шедших 15 февра-
ля соревнований, 
участниками кото-
рых стали 59 чело-
век, входили игры 
«Большой раунд», 
«Сектор 20», «501» 
и «Набор очков».

Во всех состяза-
ниях первое место 
завоевал Василий 
Морозов из Орловского муниципального округа. Среди 
женщин победителями стали Маргарита Калинина из Орла 
и Надежда Шаврина из Ливен. В специальной игре для де-
тей «Набор очков» первое место завоевал Кирилл Жарких 
из Болховского детского дома-интерната.

Победители и призёры соревнований были награжде-
ны грамотами и медалями, а также призами, предостав-
ленными областной организацией «Всероссийское обще-
ство инвалидов».

Владимир РОЩИН

ЮБИЛЕЙ

«Лидер» творчества
 Ливенскому центру 
молодёжи  «Лидер» 
исполнилось 30 лет.

Юбилей  руководители 
и воспитанники центра 
отметили в кругу много-

численных зрителей во вре-
мя творческого вечера «Наш 
служебный роман», на кото-
ром выступили лучшие арти-
сты города.

Как отметила директор 
ЦМ «Лидер» Нина Канарская, 
каждый сотрудник центра 
вкладывает в него частичку 
своей души. Именно поэто-
му он является местом при-
тяжения ливенской творче-
ской молодёжи.

В праздничный вечер на 
сцене нашлось место люби-
мым горожанами артистам. 
Свои лучшие номера дарили 
коллегам и зрителям солисты 
ливенских хоров и народных 
ансамблей, лучшие вокали-
сты, а также приглашённые 
на юбилей гости. Свою твор-
ческую лепту внесли и юные 
воспитанники молодёжного 
центра.

Екатерина АЛЕКСАНДРОВА
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В соотв. с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель сельско-
хозяйственного назначения» ООО «РегионГеоПроект+» извещает соб-
ственников земельных долей о необходимости согласования проекта 
межевания земельного участка.

Заказчик работ: Гапеев Яков Яковлевич, адрес: Орловская об-
ласть, Кромской район, пгт. Кромы, пер. Куренцова, д. 8, кв. 5, 
тел. 8-919-265-55-24.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Филимо-
нов Александр Евгеньевич, квалификационный аттестат № 57-10-14, 
почтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, тел. 8 (4862) 
46-92-12, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 57:09:0040101:407, 
адрес: РФ, Орловская область, Кромской район, Кутафинское с/п, СПК 
им. Карла  Маркса, д. Колки.

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: г. Орел, 
ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2 в рабочие дни с 9.00 до 12.00 и с 13.00 до 16.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выделяе-
мого в счёт земельной доли или земельных долей земельного участ-
ка в тридцатидневный срок с момента опубликования извещения по 
адресу: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2.

В соотв. с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель сельско-
хозяйственного назначения» ООО «РегионГеоПроект+» извещает соб-
ственников земельных долей о необходимости согласования проекта 
межевания земельного участка.

Заказчик работ: Князева Ольга Александровна, адрес: Орловская об-
ласть, Орловский район, п. Красная Звезда, ул. Центральная, д. 7, кв. 9, 
тел. 8-953-618-84-54 .

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Иллари-
онов Алексей Александрович, квалификационный аттестат № 57-10-09, 
почтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, тел. 8 (4862) 
46-92-12, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 57:10:0060101:776, 
адрес: РФ, Орловская область, Орловский район, Образцовское с/п, СПК 
«Пробуждение» (в границах бывшего колхоза «Пробуждение»).

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: г. Орел, 
ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2 в рабочие дни с 9.00 до 12.00 и с 13.00 до 16.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выделяе-
мого в счёт земельной доли или земельных долей земельного участ-
ка в тридцатидневный срок с момента опубликования извещения по 
адресу: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2.

Реклама

ПРЯМА Я  Р Е Ч Ь

Нина Канарская, директор Ливенского центра молодёжи  «Лидер»:
— Мы стараемся следовать духу времени, но не забываем и о традициях. Наш коллектив молод, полон сил 
и энергии, у нас огромное количество интересных и амбициозных планов. Очень надеемся, что нам удастся их 
реализовать.

Кадастровый инженер Кириллов Андрей Юрьевич (адрес: г. Орел, 
ул. Старо-Московская, 6, адрес электронной почты: alk571@yandex.
ru, телефон 8 (4862) 42-64-13, квалификационный аттестат 57-10-10, 
номер и дата регистрации в государственном реестре лиц, осущест-
вляющих кадастровую деятельность, — 5858 от 02.02.2011 г.) извещает 
участников общей долевой собственности на земельный участок 
сельскохозяйственного назначения общей площадью 6 440 395,87 кв. м 
с кадастровым № 57:15:0000000:42, расположенный по адресу: Россий-
ская Федерация, Орловская область, Свердловский р-н, на территории 
бывшего колхоза им. Куйбышева, о согласовании проекта межевания 
земельных участков.

Заказчиком проекта межевания земельного участка является ООО 
«Авангард-Агро-Орел» (телефон контактного лица 8-910-304-10-29), 
адрес: Орловская область, Свердловский район, д. Котовка.

С проектом межевания земельного участка можно ознакомиться 
по адресу: 302029, г. Орел, ул. Старо-Московская, 6, ИП Кириллов А. Ю. 
(«Межевание земельных участков, топографическая съемка»).

Предложения о доработке и возражения относительно размера 
и местоположения границ выделяемого земельного участка принима-
ются в течение 30 дней со дня опубликования данного объявления по 
адресу: г. Орел, ул. Старо-Московская, 6, ИП Кириллов А. Ю. («Межевание 
земельных участков, топографическая съемка»).

При проведении согласования размера и местоположения границ 
выделяемого земельного участка при себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о правах на земель-
ный участок. Предложения о доработке и возражения должны быть 
оформлены в письменной форме и с приложением копий документов, 
подтверждающих право лица, выдвинувшего эти возражения, на 
земельную долю в исходном земельном участке.

В соотв. с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель сельско-
хозяйственного назначения» ООО «РегионГеоПроект+» извещает соб-
ственников земельных долей о необходимости согласования проекта 
межевания земельного участка.

Заказчик работ: Султанов Руслан Бесирович, адрес: Чеченская 
Республика, Чеченский район, с. Побединское, ул. Парковая, д. 3, 
тел. 8-920-811-12-19.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Першу-
кова Ольга Анатольевна, квалификационный аттестат № 57-10-12, по-
чтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, тел. 8 (4862) 
46-92-12, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 57:10:0000000:222, 
адрес: РФ, Орловская область, Орловский район, Спасское с/п, ООО «Агр. 
«Маслово», отд. Бакланово.

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: г. Орел, 
ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2 в рабочие дни с 9.00 до 12.00 и с 13.00 до 16.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выделяе-
мого в счёт земельной доли или земельных долей земельного участ-
ка в тридцатидневный срок с момента опубликования извещения по 
адресу: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2.

В соответствии со ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель сельско-
хозяйственного назначения» ООО «Престиж-Проект» извещает участ-
ников долевой собственности о необходимости согласования проекта 
межевания земельного участка.

Заказчик работ: ООО «Золотой Орёл», адрес: 302040, г. Орел, ул. Крас-
ноармейская, д. 1, пом. 132, тел. 8 (4862) 45-88-20.

Кадастровый инженер: Сапронов Дмитрий Александрович, квали-
фикационный аттестат № 57-11-82, почтовый адрес: 302040, г. Орел, 
ул. Красноармейская, д. 1, лит. А, пом. 131, тел. 8 (4862) 48-68-58, e-mail: 
info@pp57.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 57:24:0000000:775, 
адрес: Орловская область, Должанский муниципальный район, Козьма- 
Демьяновское с/п, д. Калиновка, 1.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка можно 
по адресу: 302040, г. Орел, ул. Красноармейская, д. 1, лит. А, пом. 131 
в рабочие дни с 9.00 до 13.00 и с 14.00 до 16.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выделяе-
мого в счет земельной доли или земельных долей земельного участ-
ка в течение 30 дней с момента опубликования извещения по адресу: 
302040, г. Орел, ул. Красноармейская, д. 1, лит. А, пом. 131.

ОФИЦИАЛЬНО
СООБЩЕНИЕ

о приёме предложений по кандидатурам членов Молодёжной 
избирательной комиссии Орловской области

В связи с истечением срока полномочий Молодёжной избиратель-
ной  комиссии Орловской области Избирательная комиссия Орлов-
ской области с 27 февраля по 15 мая 2023 года проводит конкурсный 
отбор среди кандидатур, предложенных в состав Молодёжной изби-
рательной комиссии Орловской области.

Приём предложений по кандидатурам на назначение в состав Мо-
лодёжной избирательной комиссии Орловской области осуществля-
ется с 27 февраля по 28 марта 2023 года (включительно) по адресу: 
Орловская область, г. Орёл, пл. Ленина, д. 1, каб. 233 в рабочие дни 
(понедельник — пятница) с 9.00 до 18.00 (перерыв с 13.00 до 14.00), 
тел. 8 (4862) 47-54-71.

С 29 марта по 11 апреля проводится первый этап конкурсно-
го отбора.

С 12 апреля по 14 апреля на сайтах и в аккаунтах Избирательной 
комиссии Орловской области размещается информация об участни-
ках, успешно прошедших первый этап конкурсного отбора и допу-
щенных к участию во втором этапе.

С 17 апреля по 15 мая проводится второй этап конкурсного отбо-
ра — тематическая дискуссионная площадка.

Правом выдвижения кандидатов в состав Молодёжной избира-
тельной комиссии Орловской области обладают:

- Избирательная комиссия Орловской области;
- территориальные избирательные комиссии Орловской области;
- региональные отделения политических партий, зарегистриро-

ванные на территории Орловской области;
- представительные органы муниципальных образований Ор-

ловской области;
- образовательные организации, осуществляющие свою деятель-

ность на территории Орловской области;
- региональные молодёжные организации и молодёжные обще-

ственные объединения, осуществляющие свою деятельность на тер-
ритории Орловской области;

- иные общественные организации, осуществляющие свою дея-
тельность на территории Орловской области;

- предыдущий состав Молодёжной избирательной комиссии.
Перечень документов и дополнительная информация размещена 

на сайтах и в аккаунтах Избирательной комиссии Орловской области.
Избирательная комиссия Орловской области

ГЕРОЙ С СОСЕДНЕЙ ПАРТЫ

СПАС ДРУГА
Третьеклассник 
орловской школы № 3 
им. А. С. Пушкина Дмитрий 
Мороз спас своего 
восьмилетнего друга 
Вадима Лужина, вытащив 
его из ледяной Оки.

Д
има не раздумывая бросил-
ся в воду, вытащил на берег 
дрожащего от страха и хо-
лода друга и около двухсот 

метров тащил его по снегу, ког-
да тот потерял сознание.

ПРОГУЛКА
Утро субботы 11 февраля на-

чалось в многодетной семье Рус-
лана и Ирины Мороз, живущих 
в деревне Нижняя Лужна Орлов-
ского муниципального округа, 
вполне обычно. Супруги вместе 
с детьми позавтракали, а затем 
занялись своими делами: Рус-
лан Алексеевич поехал в город 
покупать стройматериалы, Ири-
на Викторовна затеяла уборку. 
В семье Мороз шестеро детей, 
поэтому дел у родителей хвата-
ет всегда.

— После обеда Димка взял-
ся за уроки, а доделав их, попро-
сился на улицу, — рассказывает 
Ирина Мороз. — Сказал, что они 
пойдут с ребятами к футбольному 
полю. Оно у нас большое, новое, 
там всегда полно народу, я спо-
койно отпустила сына.

На улице было ещё светло, 
поэтому, проводив Диму, Ирина 
Викторовна, не беспокоясь, при-
нялась готовить ужин.

ЧУДОРЫБЫ
Тем временем Дима при-

шёл на перекрёсток, где обычно 
встречается с ребятами. Оказа-
лось, они не выйдут, потому что 
ещё не доделали уроки. Немного 
расстроившись, мальчик побрёл 
гулять один.

— Смотрю, мой давний друг 
Вадик Лужин навстречу идёт, — 
рассказывает Дима. — Мы реши-
ли пойти к футбольному полю 
вместе.

Нагулявшись, дети вспомни-
ли, что давно не были на речке 
и не любовались зеркальными 
карпами. Ребята однажды виде-
ли, как эти рыбы переворачива-
ются в воде на бок и их серебри-
стая чешуя красиво переливает-
ся на солнце.

День как раз выдался мороз-

ный и солнечный, и дети отпра-
вились к реке.

НЕСЧАСТНЫЙ СЛУЧАЙ
Ока протекает практически 

вдоль всей Нижней Лужны. Что-
бы приблизиться к ней, нужно 
пройти от крайнего жилого дома 
метров триста, а затем метров на 
пятнадцать спуститься вниз.

Преодолев этот путь, дети по-
дошли практически к реке, ко-
торая была наполовину покры-
та льдом. Что было дальше, спа-
сённый Вадим почти не помнит, 
а Дима вспоминает о случившем-
ся с большим волнением и одно-
временно радостью — ведь имен-
но благодаря ему друг остался 
жив.

— Я даже не понял, как Вадик 
поскользнулся на склоне, мгно-
венно скатился и по шею оказал-
ся в воде! — рассказывает Дима 
Мороз. — Он тут же стал кричать, 
звать на помощь!

Дима и осознать толком ни-
чего не успел — не сняв верх-
нюю зимнюю одежду, он бросил-
ся на помощь другу. Ледяная вода 
мгновенно обожгла тело. Мальчик 
схватил Вадима за руку и пота-
щил наверх.

Наверное, какая-то неведо-
мая сила помогала в тот момент 
мальчишке. Ведь то, что он спас 
из ледяной воды замёрзшего дру-
га, — настоящее чудо. Димка даже 
не сразу заметил, что, пока он та-

щил из воды Вадима, утонули его 
ботинки. На берегу мальчик ока-
зался босиком…

Мокрые насквозь, замёрз-
шие ребята начали звать на по-
мощь, но в таком пустынном ме-
сте и на большом расстоянии их 
никто не мог услышать. К тому 
же в это время в Нижней Лужне 
разыгралась метель…

Лишь на мгновение Диме ста-
ло страшно, когда Вадик начи-
нал бредить и терять сознание…

Тогда Димка схватил обес-
силевшего друга и босой пота-
щил его по заснеженной дороге 
наверх к жилым домам…

— Я даже не знаю, откуда 
у меня взялись силы, — вспоми-
нает Дима. — Я старался тащить 
Вадика как можно быстрее…

Протащив друга метров две-

сти, Дима начал выдыхаться. 
Намокшая одежда мальчишек 
к тому времени почти замёрзла 
и сильно отяжелела. Дима вдруг 
ясно понял, что один не справит-

ся. Тогда он, с трудом передвига-
ясь, поспешил к жилым домам 
звать на помощь взрослых.

СПАСЕНИЕ
Отец Димы Руслан Алексее-

вич тем временем уже вернулся 
домой и затаскивал на крышу ку-
пленные доски. У него чуть серд-
це из груди не выскочило, когда 
он увидел вдали ползущего сына, 
который что есть мочи кричал: 
«Папа, скорее помоги! Там мой 
друг умирает!»

— Я через несколько секунд 
оказался внизу и побежал к ре-
бёнку, — рассказывает мужчи-
на. — Взял Димку на руки и по-
бежал к машине. Из его сумбур-
ного рассказа понял, что дети 
провалились в ледяную речку…

Подъехав к тому месту, где без 
сознания лежал ребёнок, Руслан 
Алексеевич положил его в маши-
ну и помчался домой. Супруга тем 
временем уже вызвала скорую.

— Сказать, что я была в шоке, — 
не сказать ничего!.. — вспомина-
ет Ирина Мороз. — Честно гово-
ря, сама была на грани обморока. 
Я быстро раздела ребёнка и нача-
ла растирать его. Очень быстро 
прибежала мама Вадика. Как же 
она благодарила нашего Димку! 
Приехавшие врачи тут же увез-
ли мальчика. К счастью, всё обо-
шлось! Он сильно простудился, 
но за несколько дней поправился.

ГЕРОЙ
Семья Мороз переехала в Ор-

ловскую область из Донбасса не-
сколько лет назад. Супруги вос-
питывают шестерых детей. Дим-
ка у них средний.

— Мы с детства объясняем де-
тям, как важно не быть равнодуш-
ными и обязательно помогать по-
павшим в беду людям, — расска-
зал Руслан Алексеевич. — Димкой 
горжусь безмерно — он растёт на-
стоящим мужиком!

Подробности этого неорди-
нарного случая быстро распро-
странились среди учеников и пе-
дагогов школы, где учатся Дима 
и Вадик. Теперь на Димку здесь 
смотрят с восхищением — как на 
героя.

А тот смущённо отмахивается: 
мол, да я просто друга спасал…

А дружба Димы и Вадима по-
сле пережитого стала ещё крепче.

Екатерина АРТЮХОВА

ПРЯМА Я  Р Е Ч Ь

Наталия Акулова, начальник пресс-службы ГУ МЧС России 
по Орловской области:
— Это неординарный случай. Действовать так смело, рискуя 
своей жизнью, сможет далеко не каждый взрослый. А нашему 
юному герою Дмитрию Морозу всего девять лет! Сейчас 
руководство ГУ МЧС России по Орловской области решает вопрос 
о награждении мальчика за спасение товарища.

В семье 
Ирины 
и Руслана 
Мороз растёт 
настоящий 
мужчина

Сотрудники 
МЧС Елена 
Переверзева 
и Наталия 
Акулова взяли 
с Вадима 
Лужина 
обещание 
впредь быть 
осторожнее
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